



Para el desarrollo de un pueblo es necesario la coordinación y suma de esfuerzos de los tres niveles de gobierno es por eso que, en estos tres años de gobierno, hemos enfocado nuestros esfuerzos en establecer condiciones que permitan garantizar a las familias Huehuetlenses un mayor bienestar social e igualdad de oportunidades para mejorar en sus estándares de vida, en el transcurso de la realización de nuestro trabajo en estos tres años de gestión en la Coordinación de Desarrollo Social, se ratificó nuestra percepción de las necesidades de la población del municipio, las cuales son muchas, requiriéndose que mediante la organización, trabajo, creatividad y persistencia, se hiciera posible que los recursos económicos que se otorgan, se canalicen para solucionar las necesidades más prioritarias de la población.

Fue así que a través de la Coordinación de Desarrollo Social del H. Ayuntamiento, se definió la necesidad y conveniencia de realizar las acciones pertinentes a través de estudios técnicos de investigación y planeación, para que fuera posible obtener la información veraz y competente de la situación de los grupos sociales y de esta forma definir las necesidades más prioritarias de la población en los diversos rubros de atención y realizar los proyectos de trabajo que atendieran de manera real esas necesidades.

Todo gobierno, que tenga como objetivo abatir los grupos marginados o con rezago socioeconómico deberá contar con la aplicación de programas, obras y acciones de beneficio social, mediante convenios con las entidades federales y estatales, diseñados y programados para abatir la pobreza en el Municipio de Huehuetlán. De esta manera nos hemos dado a la tarea de realizar gestiones en coparticipación con el Gobierno Estatal y Federal para la aplicación de programas y acciones mediante recursos de Ramo 33 del Fondo de Infraestructura Social Municipal (FISM) y del Fondo de Aportación al Fortalecimiento Municipal (FAFM)



para beneficiar a los 15311 habitantes que viven en este municipio de Huehuetlán S.L.P.

Las dependencias representantes del Gobierno Estatal que llevan a cabo convenio con Huehuetlán son la Secretaría de Desarrollo Social Regional (SEDESORE), (INDEPI), DIF ESTATAL, entre otras. Así mismo las dependencias de Gobierno Federal que aportan recursos o que son reguladoras de las obras realizadas en el municipio son Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL).

El departamento de la Coordinación de Desarrollo Social Municipal tiene a bien supervisar y llevar a cabo el seguimiento y control de dichos programas, obras y acciones. Teniendo como base, el Plan de Municipal de Desarrollo el cual señala como prioridad la suma de condiciones que puedan dar una vida digna y elevar los niveles de bienestar y la calidad de vida de las familias, todo esto en suma de los recursos de los tres órdenes de gobierno, mediante el combate a la Pobreza.

Se tiene la certeza que el compromiso adquirido desde el inicio de esta administración se cumple continuamente a través de la elaboración de programas los cuales están enfocados en el fortalecimiento y desarrollo del Municipio de Huehuetlán.

Promoviendo así la realización de acciones y construcciones de obras de **infraestructura** y equipamiento para el desarrollo urbano y el bienestar social en coordinación con los gobiernos estatal, federal y municipal y, con la participación de los diferentes sectores. Y con la firme propuesta de impulsar la ejecución de programas de emergencia social, destinados a zonas indígenas, rurales y urbanas marginales.



El eje central de este proyecto estuvo fundamentado en la conducción y conformación de una política social íntegra y sustantiva orientada por valores de convivencia social, de equidad de género y de igualdad de oportunidades con el objetivo de dar impulso a través de las acciones sociales el desarrollo sustentable de la población de las comunidades de las zona rural y urbana del municipio.

Teniendo como finalidad una vinculación responsable y transparente de prioridades, haciendo participe a los integrantes de la sociedad, con el fomento a la corresponsabilidad en el concepto de infraestructura y desarrollo de servicios básicos, educación, actividades agropecuarias, cultura, deporte, recreación, etc. Teniendo como marco de acción estrategias de planeación, coordinación y evaluación de los proyectos, programas, obras y acciones en materia de desarrollo social que fueron aplicadas y ejecutadas con la finalidad de fortalecer y lograr un mejor nivel de vida de la población.

En el marco de los esfuerzos para elevar, mejorar y cuidar el entorno de las familias en pobreza, permanentemente se atienden las inquietudes y solicitudes de la ciudadanía, compromiso que se acogió de manera inmediata al recibir esta administración. Estas inquietudes se resuelven de manera pronta y oportuna mediante la gestión y canalización de las actividades propias de la Coordinación de Desarrollo Social.

Contrariamente a los problemas y contingencias ocurridas en el municipio, se ha logrado un gran avance, superando por mucho los logros obtenidos y reflejados con anterioridad buscando mejorar las condiciones de vida de los más pobres y necesitados, y en general de todos los habitantes de Huehuetlán a través de una igualdad de oportunidades y una política social competitiva enfocada en la superación de la pobreza, la transformación educativa, el acceso de los habitantes de Huehuetlán a los servicios de salud y el apoyo a los grupos sociales vulnerables para su propio desarrollo.



En resolución, nuestro trabajo conjunto con la Coordinación de Desarrollo Social Municipal suma un gobierno Eficaz, Oportuno y Transparente, en el cual se ha logrado la realización de convenios. Logrando dar a conocer de manera veraz, oportuna, clara y transparente, en apego al derecho a la información y a la rendición de cuentas, los avances de las obras y acciones que, mediante una coparticipación, lleva a cabo el Municipio de Huehuetlán para combatir la pobreza extrema, ampliar las capacidades e impulsar proyectos productivos.

Asimismo, se busca difundir la existencia, características y forma en que operan los programas llevados a cabo por la Coordinación de Desarrollo, así como generar igualdad de oportunidades para el desarrollo del municipio.

Las siguientes acciones se han establecido con el firme objetivo de conducir las políticas generales para la ejecución de programas de desarrollo social, en congruencia con el Plan Estatal de Desarrollo 2015-2021 y las disposiciones jurídico-administrativas que rigen en la materia, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de la población del municipio de Huehuetlán, en las zonas rural y urbana.

Estas contaron con la aprobación del Consejo de Desarrollo Social Municipal acordes al Plan Municipal y Estatal de Desarrollo y se adjudicaron en los siguientes rubros:

#### **Infraestructura Básica de Salud.**

En un esfuerzo por parte de la presente administración, se considera primordial el acceso universal de los habitantes de Huehuetlán a los servicios de salud, proporcionando mayores coberturas de servicios de salud que respondan a,

La dinámica del municipio, para fortalecer la atención médica. Llevando a cabo la acción de consultas médicas en diversas comunidades.

La atención a la salud se proporciona a los integrantes de las familias mediante las obras y acciones con inversión de Ramo 33. Dichas acciones tienen principalmente un carácter de promoción de la salud mediante construcciones adecuadas que cumplan con los estándares y requerimientos que se requieran.



### **Mejoramiento de Vivienda**

Esta Administración Municipal toma desde su inicio se fijó como prioridad básica, mejorar las condiciones de vida de todos los habitantes del municipio de Huehuetlán, en particular de aquellos con mayor rezago por pobreza.



La vivienda es uno de los elementos fundamentales que refleja el nivel de desarrollo económico de una nación y su población, además de ser un medio patrimonial para quien la posee, es el espacio vital para el desarrollo de una familia, que es el núcleo de toda sociedad. Siendo una de las demandas más sentidas de un amplio sector de la población de Huehuetlán; es también un compromiso inevitable del quehacer municipal.

En materia de desarrollo social, es una prioridad que requiere de importantes inversiones para transformar las condiciones de vida de muchas familias que habitan en espacios deteriorados, con algún nivel de hacinamiento o carentes de las condiciones mínimas para asegurar un medio de vida digno.

La vivienda es un elemento de la vida social estrechamente vinculado con la capacidad económica de sus integrantes para mejorar su entorno; en este sentido, existe una correlación directa y altamente significativa entre los niveles de pobreza existentes en la población rural o urbano-marginada y las condiciones de sus viviendas; sin embargo, a la par de generar condiciones que permitan impulsar un desarrollo económico más equitativo, el Estado en coordinación con la Federación responden a demandas inmediatas relacionadas con los entornos de vida de la población.

De ahí la importancia de instrumentar una serie de estrategias y políticas de vivienda, que resuelvan por un lado la problemática detectada, como los factores externos que afectan la construcción, mejoramiento y ampliación de estas, y que por el otro prevean las necesidades futuras.



Convencidos de que la vivienda es el mejor patrimonio de la familia y una gran fortaleza para mirar al futuro con optimismo y confianza, nuestra preocupación es brindar un espacio digno y más seguro para que habiten las familias más vulnerables del Municipio.

### **Infraestructura Básica Educativa**

En la asignación de recursos para la Infraestructura Básica educativa se tiene como meta aplicar el criterio de impulsar la elevación de calidad en los procesos educativos, con lo cual también están comprometidos los habitantes de Huehuetlán S.L.P.



El compromiso del gobierno municipal es ofrecer mejores condiciones para el desarrollo de las capacidades de las personas. La educación es base fundamental en esa tarea y, sólo para dimensionar la responsabilidad que tenemos en ella, sirva como ejemplo que no podemos escatimar esfuerzos para ofrecer a los habitantes de Huehuetlán S.L.P. una educación pertinente y significativa, reducir los índices de deserción, ampliar la cobertura en educación, y proporcionarles oportunidades para tener acceso a la cultura y al deporte.





INFORME DE GOBIERNO  
**HUEHUETLÁN**  
2017 - 2018



Para fortalecer esta estrategia, el gobierno municipal ha distribuido el fondo de Infraestructura bajo un esquema el cual debe impulsar la eficiencia en el uso de los recursos de Ramo 33 para el mejoramiento, mantenimiento, ampliación y acondicionamiento de escuelas del

municipio. Es por ello que, durante el 2015, 2016, 2017 y 2018 se invirtió una cantidad importante de recurso municipal para la edificación de obras en planteles educativos.

La educación es un factor esencial para el desarrollo humano, social y económico. En el ámbito educativo me es grato informarles que trabajamos de la mano con el Personal Docente, Alumnos y Padres de Familia de los diversos niveles educativos con los que contamos en este Municipio, atendiendo las necesidades básicas de los planteles educativos, apoyando con obras de infraestructura como son Construcción de Bardas Perimetrales, Aulas Didácticas, Fosa Séptica, Modulo Sanitario, Techado en Áreas de Impartición de Educación Física y Mejoramiento de Piso y Aulas, con una inversión de 5 millones 591 mil, beneficiando a 14 centros de educación.





INFORME DE GOBIERNO  
**HUEHUETLÁN**  
2017 - 2018

En estos tres años de gobierno, hemos refrendado el compromiso de atender las carencias sociales y avanzar en la generación de condiciones que incrementen la calidad de vida de nuestras familias.



En el presente ejercicio duplicamos los esfuerzos para invertir en obras y acciones de incidencia directa en las zonas de atención prioritaria procurando en todo momento generar obras de beneficio colectivo que beneficien a los que menos tienen.





INFORME DE GOBIERNO  
**HUEHUETLÁN**  
2017 - 2018

En lo relacionado al sector de la educación, se les dio atención a diversos requerimientos en los niveles básicos de educación, preescolar, primaria y secundaria, así como también al nivel de educación media superior, realizándose la construcción y rehabilitación de aulas académicas, oficina de la supervisión y dotaciones



de equipamiento e infraestructura para las aulas de trabajo educativo en diversas localidades de la zona rural y urbana del municipio.

La salud es el factor primordial del ser humano para la realización efectiva de sus actividades y en los niños es una prioridad la atención y prevención de posibles enfermedades, considerando estos aspectos se realizó la construcción de módulos sanitarios en las escuelas de nivel básico de educación primaria de las localidades de Cruz Blanca, La Pimienta, Huichihuayán y Huehuetlán.

### **Desarrollo Urbano (Urbanización)**

Para dotar de más y mejores a la población de este Municipio, en los últimos tres años se realizaron diversas obras y acciones de infraestructura urbana básica que impulsan el desarrollo de las Comunidades que nos promueven hacia la modernidad y el progreso con la Construcción y Rehabilitación de Comedores Comunitarios y Muros de Contención, beneficiando a 4 mil 96 habitantes en el periodo 2015-2016.



El desarrollo de un pueblo es tan grande como sus vías de comunicación lo permiten, de tal manera que el mantenimiento a nuestros caminos rurales y brechas es una prioridad, nos dimos a la tarea de resolver los problemas en las áreas que más lo demandaban, en el transcurso de estos tres años se llevó a cabo la Construcción de Caminos Rurales en las localidades de La Pimienta, San José y Tanleab I, con el fin de facilitar a todos nuestra ciudadanía, el acceso a sus lugares de trabajo y a sus hogares.





INFORME DE GOBIERNO  
**HUEHUETLÁN**  
2017 - 2018

La urbanización se atendió fundamentalmente con la construcción y mantenimiento de calles en localidades como La Pimienta, Huichihuayán, Cruz Blanca, Chununtzén 2 y Huehuetlán. Con estas acciones, se atendieron estas necesidades de la población de disponer de áreas de vialidad que vienen a solucionar problemas de comunicación y traslado en la realización de sus diversas actividades diarias.

#### · **Agua potable**

En lo referente al agua potable, se llevaron a cabo las acciones para dotar del suministro del vital líquido a la población de los centros de población de la parte alta y baja del municipio.

Dándose periódicamente y según los requerimientos o necesidades específicas, el mantenimiento y rehabilitación de los sistemas de bombeo y línea de conducción del sistema de agua potable de Huichihuayán y de la Cabecera Municipal (Huehuetlán).





INFORME DE GOBIERNO  
**HUEHUETLÁN**  
2017 - 2018

Se adquirió equipo de bombeo nuevo para suplir al existente y realizar con mayor eficiencia la captación y conducción del agua potable y hacerla llegar a los hogares en las localidades rurales y urbanas del municipio.

Así mismo se dio mantenimiento a la línea de conducción en función de las necesidades que se iban detectando.





INFORME DE GOBIERNO  
**HUEHUETLÁN**  
2017 - 2018

### Electrificación

La ejecución de obras de electrificación generó un gran impulso en el desarrollo de la población, considerando que la disposición del servicio de energía eléctrica en los hogares es un elemento fundamental para el desarrollo de la sociedad, ya que esto conlleva a la realización de múltiples actividades donde es necesario contar con este servicio.

